

**Tonatiuh  
Martínez Aviña**Economista  
@Tonatiuh\_88

El jueves 7 de septiembre se tomó una decisión que continuará la Cuarta Transformación de la vida pública de México. Claudia Sheinbaum Pardo (CSP) fue electa vía encuesta para ser la coordinadora de los comités en defensa del movimiento. La encuesta madre de Morena dio la victoria con 39.4 por ciento de los votos.

Por la noche, Andrés Manuel López Obrador se reunió con Claudia Sheinbaum y le entregó el bastón de mando. Dentro de todo el simbolismo que esto

representa, la imagen que transmite es que, a partir de ahora las decisiones y el rumbo que tomará el movimiento hecho partido se discutirán en la mesa de CSP.

Al día siguiente, la coordinadora de los comités se reunió con los líderes del partido y con el resto de los aspirantes a la coordinación, al frente de la mesa estaba Claudia. De ahora en adelante así será. ¿Cuál es la principal tarea?, construir alianzas, ¿por qué?, porque el partido tiene tres metas: mantener la Presidencia (al menos), mantener el número de gubernaturas y municipios, ganar la mayoría calificada en el Congreso de la Unión. La disputa por el poder enérgica, ahí la mano de CSP será fundamental. Por ejemplo, en los municipios y estados donde ya se gobierna, aquellas personas elegidas para representar

## Arenal Económico

### ES CLAUDIA



al partido el día de la votación, tendrán altas probabilidades de ganar, cualquier político lo sabe, por ende, la disputa será feroz en el interior, pero hacia fuera solo debe de mantenerse la unidad.

Para el que escribe la tarea más complicada es ganar la mayoría en el Congreso. En el México reciente, es común que los gobiernos se desarrollen sin mayoría calificada. Tener dos tercios de la Cámara de Diputados equivale a 334

legisladores, es igual a que el día de la votación, el 64 por ciento de las voluntades ejercidas mediante el voto, se incline por la Cuarta Transformación. En 2018, AMLO y Morena ganaron con el 53 por ciento. Es viable entonces esperar un triunfo de esta magnitud en 2024, sí, lo es. El registro de triunfos del partido es abrumador, de 2018 a 2023 Morena arrasó en todas las justas legislativas; este año ganó el Estado de México, hogar de la mayor población del país.

Sabina Berman explicó recientemente que Claudia estuvo tejiendo alianzas, esa cualidad, la de tender puentes y generar vías de comunicación y certezas políticas regionales, serán la clave para alcanzar alianzas en el 2024. Esa estructura será piedra angular de lo que podría convertirse en el mayor triunfo del movimiento después del 2018, pues tendríamos una presidenta con la capacidad legislativa de hacer adecuaciones a la Constitución en beneficio del pueblo.

Estaríamos en la situación de enmendar al sistema judicial mexicano, un sistema podrido y que es mal calificado por las personas, considerándolo como corrupto. En Claudia Sheinbaum Pardo está la posibilidad de profundizar la transformación del país, buscando un México con mayor bienestar para todos y todas.